
2019年度 第 1回運営委員会議事録 

 

■ 日  時  ： 2019年 4月 18日（木） 14：00～16：00 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境保全研修室 

■ 出席者  ： 伊丹、市山、阪口、阪本、末岡、丸井、宮村、事務局 

■ 欠席者  ： 井上、川南（枚方市）豊高 

■ 議  長  ： 市山   ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料：・2019年度 温暖化対策事業推進チーム 第 1回ミーティング 

   ・2019年度  ４月自然エネルギー部会報告 

   ・理事会議案（活動決算書・活動予算書） 

 

１．報告事項 

  ①事務局報告 

・今年度は枚方市環境部から運営委員として大倉氏に就任いただくこととなった。 

・先日、ソロプチミスト枚方－中央より助成金をいただいた。 

・以前から建設を検討している自然エネルギーのモニュメント（風力・ソーラー・ピコ水力を利用）の

製作に約 60 万円（工事費別）必要であり、その費用をリコーから寄付いただけないかお願いするた

めに、先日、豊高・丸井でリコーを訪問した。 

  ②プロジェクトチーム・部会報告 

   ◆地球温暖化防止対策推進チーム報告 

    ・リユースコーナーを 6 月にオープンする。4 月より提供品募集を「広報ひらかた」に掲載したところ予

想以上に反響があった。運用の詳細についてミーティングで話し合い運用規約を作成することとなった。

（議事録参照）。その点についてアドバイス等あれば伺いたい。      

       ＜意見＞ 

       ・整理や管理が大変ではないか。どうするのか 

         ➡提供品はすべて展示する。大型のものは写真展示。展示期間は半年～1 年。 

       ・引き取りがなかったものはどうするのか 

         ➡リサイクルショップへ持ち込むなどして処分する。 

・今年度も「エコ宣言」を行う。取り組みの裾野を広げること、自治会への働きかけなど、会員の皆様に

もご協力いただきたい。 

   ◆S-EMS プロジェクトチーム報告 

     6～7 月に各学校の環境担当者研修を行うため、今準備している。 

   ◆自然エネルギー部会 

     議事録通り 

   ◆公共交通部会 

    ・4 月 6 日に「第 28 回バス！のってスタンプラリー」を開催した。参加者 438 人、桜も見ごろで大変盛

況であった。ご協力いただいた皆様にお礼申し上げる。 

     ・日本モビリティ・マネジメント会議が募集している「第 14 回ＪＣＯＭマネジメント賞」に応募した。

この賞は、「国内のモビリティ・マネジメントについての様々な取り組みや研究の中でも、 特に優秀な取

り組みや研究をＪＣＯＭ実行委員会が選定し、その実現に貢献した個人あるいは団体を表彰する。」とい

うものである。これに 10 年継続してきた「交通タウンマップの作製」や「バス！のってスタンプラリ

ー」などの啓発イベント実施を通じた活動で応募する。この表彰式および活動発表が 7 月 19、20 に開催

される。これに出席するための交通費と宿泊費を法人に負担していただきたい。 

＜結論＞ 了承する。 



◆環境教育部会報告 

     ・今年度の出前授業のメニューが出来た。従来の「私の木」と「ふろしき」の授業がなくなり、「使い

捨てを考えよう」と「エジソンの竹」の授業が加わった。 

     ・現在 3 件のオファーがきている。樟葉北小学校の土曜授業、さだ西小のエコクラブ、樟葉西小である。 

     ・出前授業ＰＲ活動として、前年度実施校にお礼文を郵送した。また、順次学校をまわりＰＲしていく。 

     ・部会では、「オファーが来やすいのはどういうものか、ニーズをつかむ」とういうことについて話し

合っている。そこで、「土曜授業など教師の負担になっているところに入って、教師を楽にする授業」、

「学校ではできない体験や実験を提供する」という意見が出た。 

      ＜意見＞ 

・教師のニーズのこちらの思いは違う。ニーズに応えることが啓発活動だろうか。 

  ➡あくまでも こちらの主旨の中で、できるだけ求められるものをという事である。 

 ・Ｓ-ＥＭＳで学校訪問をしている時にニーズを把握できないか。 

  ➡宣伝は行っている。 

 ・「私の木」がなくなったのは寂しい。➡年間 3 回程度継続的に行う授業であるためオファーが少

なかったことと、主に担っていた方がいなくなったためやむを得ず廃止した。 

       ・メニューがエネルギーに偏っているのではないか。ＳＤＧｓには多くの項目がある。 

        ➡ＳＤＧｓの中の環境の項目は「エネルギー」と「循環型社会」「気候変動」の 3 つである。 

    ◆まちづくり部会報告 

       5 月１8 日に環境ウォーキング「万年寺山周道を歩こう」を開催するため、現在準備している 

 

 ２．協議事項 

   ◆理事会議案について 

     該当部会の部分と予算書・決算書を資料として添付しているので確認してほしい。 

＜意見＞ ・議決事項として、財産目録と貸借対照表の承認も必要ではないか。 

➡それは、決算書の承認に含まれる。資料の添付は行う。 

◆プルタブの取り扱いについて 

長年プルタブの収集を行っておられた会員が昨年「車椅子 1 台分」に相当するプルタブの納品を終え、

収集を終了した。今後、当法人でプルタブの取り扱いについてどうすべきか。  

＜意見＞ 

・やめるべきだと思う。現在のアルミ缶はプルタブが取れないようになっており、収集するというこ

とは時代と合わない。プルタブをつけたままアルミ缶回収に出す方がよい。 

・環境に少しでも寄与したいという思いで、集めて持ってきてくれる人に対して断るのはどうか。 

・ｴｺｷｬｯﾌﾟも収集する意味がないのではないか。一緒に検討してほしい。 

・ｴｺｷｬｯﾌﾟは㈱カンポにもっていくと、マクドナルドハウスに寄付してくれる。 

    ＜結論＞ 

      プルタブについては、収集を終了する。 

      ｴｺｷｬｯﾌﾟについては、よく調べると共に、引き続き検討していくこととした。 

  ◆15 周年記念総会について 

     今年団体設立 15 周年なので、何か企画をしてはどうか。 

   ＜意見＞ ・企画は 10 年毎でいいのではないか。 

        ・各部会の活動報告を行ってもらってはどうか 

    ＜結論＞ ・各部会 3 分間、発表の時間を設ける。 

 

 ＊＊次回運営委員会＊＊    6 月中旬で後日日程調整する。  


